
連合茨城会長

内 山　　 裕

新年明けましておめでとうございます。健やかな新春を
お迎えになられた事とお慶び申し上げます。
旧年中は、連合茨城の各種取り組みに対します、ご理解と

ご協力を賜り心からの感謝と御礼を申し上げます。
本年も、定期大会で確認いただいた活動方針に沿って、

連合茨城の活動の前進を期してまいります。引き続き、ご支援
とご協力をよろしくお願いいたします。

はじめに、１月１日に発生した「令和６年能登半島地震」
により、北陸地域では甚大な被害が生じています。地震や
津波等により犠牲となられました方とご家族へ、心から哀悼
の意を表しますとともに、被災されたすべての皆様に心から
お見舞いを申し上げます。
連合茨城としても被災された皆様に寄り添いながら、私たちに

出来ることを、全力で取り組んでまいります。

【心合わせを大切に邁進】
労働組合の最大の取り組みであります、「2024春季生活闘争」

が本格的に始まります。連合が「未来づくり春闘」を掲げて、
３回目の取り組みとなります。経済成長や企業業績の後追い
ではなく、産業・企業・経済・社会の活力の原動力となる「人
への投資」を起点として、ステージを変え、経済の好循環を
力強く回していくことをめざしています。
「2024連合アクション」では、「政策実現に向けたオール
連合による共感型運動」として、政策・制度の実現、ジェ
ンダー平等・真の多様性、フェアワークの推進、平和・人権、
社会貢献活動など、構成組織・地方連合会・連合本部が
一体となり、取り組むこととなります。これまで以上に分かり
やすく、共感の持てる表現・内容等を工夫し、すべての働く
仲間や生活者とつながる「連合アクション」を、政策と運動の
両輪として積極的に展開することとします。
昨年は、30年振りに高水準で賃上げが実現したと言われて

いますが、実質的にはその効果が霞んでしまうほど、物価高が
継続しています。
持続的な賃上げが可能となるよう経済社会のステージ転換

を図るためには、サプライチェーンにおける労務費を含む価格
転嫁は必須であります。そのためにも「価格転嫁、価格交渉、
環境整備」を強く訴えてまいります。

連合茨城も、構成組織・地域協議会との連携を図りながら、
県内の全ての働く仲間の処遇改善に繋げられるよう努力すると
共に、心合わせを大切にして邁進してまいります。

【政策実現に向けた対応について】
昨年は第20回統一地方選挙を始めとし、各級議会議員
選挙に取り組んでまいりました。それぞれの取り組みにおい
て、連合茨城組織内候補者・推薦候補者に対するご支援と
ご協力をいただいた結果、全員の当選を果たす事ができまし
た。改めて、ご支援をいただいたすべての皆様に感謝申し上
げます。
昨年の臨時国会で「政治と金」の問題が浮上し、与党の現
職国会議員が逮捕される事態に発展したことで、国民の怒り
と政治不信は極限に達しており、これらの徹底解明がなければ、
政治は信頼を取り戻せないと言っても過言でありません。
しかしながら、現政権の支持率が低迷する中、自公政権に
代わる政治を求める国民の声は日に日に高まっていますが、
今の野党に対する期待へ直結していないのも事実です。
連合は、現与党に代わって、働く者・生活者の立場で政権を
担いうる、新しい政治勢力の結集に向けて全力で取り組んで
まいります。
「政治に無関心でも、政治と無関係ではいられない。」
このことを組合員の皆さんと、改めて共有していくことが
大切なことであると考えております。

【連合茨城の役割】
連合茨城として、構成組織・地域協議会のご協力をいただき
ながら、これまで以上に連合茨城の認知度を引き上げるだけ
ではなく、連合茨城に結集しきれていない、より多くの働く
仲間の皆さんに、私たちの声を届けられるように努力して
いくと共に、組織化・組織拡大に繋げていくこと、そして
すべての働く仲間の生活改善・処遇改善に結び付けられる
ように、連合茨城としての役割を果たしてまいります。

最後に、加盟組織の更なる飛躍、発展と、働く仲間の皆様の
ご健勝とご多幸をお祈り申し上げますと共に、連合茨城に
対します変わらぬご支援ご協力を賜りますよう、心からお願い
申し上げ、新春のご挨拶といたします。
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2024年１月９日（火）水戸京成ホテルにおいて、構成組織、地域協議会、労働福祉団体、退職者連合の代表者や、
茨城県知事をはじめ茨城県関係各位、ならびに茨城県経営者協会をはじめ経済界の皆様、そして、連合茨城が推薦・
支持する国会議員と県議会議員など約400名が参加し「連合茨城　2024新春のつどい」を開催しました。

2021年以降、コロナ禍により縮小開催としてきましたが、終息には至っていないものの５類感染症への移行を受け、
４年ぶりにステークホルダーの皆様が一堂に会して開催することにしました。
2024年春季生活闘争における賃金や生活改善、雇用の確保などの諸課題に力強く取り組むとともに、1,000万連合

実現プランに基づく「15万連合茨城」に向け、組織の拡大・強化、運動の充実に向けて力強く取り組むことの意志結
集を図る場となりました。
開会冒頭、本年１月１日に発生しました「令和６年能登半島地震」により犠牲となられた方々に対し全員で黙祷を

捧げ、内山会長をはじめ、開会にあたりご挨拶いただきましたご来賓の皆様からも、被災された方々への哀悼とお見
舞いの言葉が述べられました。
また、各級議員からは、次期衆議院議員総選挙をはじめ、各地方自治体選挙勝利に向けた決意が述べられるなど、

連合の政治理念や政策の基調を共有する場となりました。

新春のつどい新春のつどい2024年2024年

連合茨城
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連合茨城

茨城県　大井川知事連合茨城　内山会長 茨城県経営者協会　笹島会長

平和な一年を祈念し、ご来賓の皆様による鏡開き

能登半島地震　支援カンパ活動 実行委員（青年・女性委員会）の皆さん、お疲れさまでした
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2024 春季生活闘争学習会
連合茨城は、2024春季生活闘争の取り組みに向け、

11月29日（水）水戸京成ホテルにおいて、構成組織・
単組役員を対象に学習会（参加者：会場 85名・WEB 
25名）を開催しました。
基調講演では、日本銀行水戸事務所長 上野 淳氏より、

「世界・日本・茨城県内の動向について」、茨城県産業
戦略部産業人材育成課長 鈴木 貴裕氏からは、「茨城県
リスキリング施策概要説明」と題して講演をいただき
ました。
また、連合本部・総合政策推進局 労働条件・中小

地域対策局長 新沼 かつら氏からは、「連合2024春季生活闘争方針」のポイントについて説明がありました。
「未来づくり春闘」を掲げて３回目の取り組みとなる2024春闘は、経済も賃金も物価も安定的に上昇する経済社会
へとステージ転換を図る正念場であり、「働くことを軸とする安心社会」に向け、格差是正と分配構造の転換に
取り組むこととなります。
連合茨城の2024春闘方針は、昨年12月の執行委員会で確認されており、具体的取り組みについては、戦術委員会

及び闘争委員会において都度確認したうえで、組織一丸となって全力で取り組みます。

2024春季生活闘争
価格転嫁・取引の適正化に関する街宣行動

12月19日（火）17:00 から、水戸駅南口ペデストリアンデッキにおいて、「2024春季生活闘争　価格転嫁・
取引の適正化に関する街宣行動」を実施しました。
当日は、継続した賃上げに向けて、価格転嫁や取引の適正化を着実に前進させることが極めて重要であること、

ならびに2024春季生活闘争における賃上げへの機運の醸成を目的として、連合本部より芳野会長、連合組織内・
推薦議員が参加し、大勢の聴衆の皆さんに熱く訴えました。
連合茨城内山会長も、「2023春闘では結果が出せたが、物価上昇に追いついていない。2024 春闘では持続的な

賃上げの流れを作り、価格交渉、価格転嫁、環境整備の３点がどれだけ達成できるかが重要」と強く訴えました。

連合茨城　内山会長 日本銀行水戸事務所長
上野　淳 氏

茨城県産業戦略部産業人材育成課長
鈴木　貴裕 氏

連合本部
新沼 かつら 局長

連合　芳野会長 浅野衆議院議員・青山衆議院議員
堂込参議院議員も応援演説

連合茨城　内山会長
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連合茨城女性委員会は、12月４日（木）茨城県
労働福祉会館において、代議員50名の参加により、
第31回定期総会を開催しました。
総会は、斉藤幹事（電機連合）の開会あいさつ
の後、議長に重藤代議員（日教組）を選出し、以
降次第に沿って議事が進められました。
女性委員会を代表して挨拶に立った中島委員長

（UAゼンセン）は、「『女性』『性別』といった視
点は、働く上での不条理の是正、偏見・差別の解
消など生活や職場に根づく課題を解決するための
手段というだけでなく『誰もが働きやすく、暮ら
しやすい社会』の実現のための最も有効な視点で
ある」と参加者へ力強いメッセージを送りました。
総会では、2023年度活動報告が承認されるとと
もに、①労働組合活動への女性参画促進、②雇用における男女平等確保の取り組み、③仕事と生活の調和（ワー
ク・ライフ・バランス）を実現するための取り組み、④男女平等参画社会推進のための政策・制度要求の取
り組み、⑤女性委員会の活動の充実、を柱とした2024年度活動方針について、満場一致で決定されました。
また、2024年度役員について、中島智美委員長（UAゼンセン）をはじめ、12名の役員が選出されました。
総会終了後の学習会では、茨城県食生活改善推進員協議会の真家会長より、「健康こそは～健康づくりと
ヘルスメイト～」と題し、健康と食の関係や、茨城の特産品を生かした献立など、茨城県食生活改善推進員協
議会が全世代に推奨する、「楽しくおいしく健康な食事」をめざした数多くの取り組みをご紹介いただきました。

連合茨城青年委員会は、12月15日（金）茨城
県労働福祉会館において、代議員62名の参加に
より、第31回定期総会を開催しました。
総会は、司会の鈴木幹事（私鉄総連）の開会の
挨拶の後、平塚代議員（UAゼンセン）が議長に選
出され、以降次第に沿って議事が進められました。
まず始めに、青年委員会を代表して石津委員長

（自動車総連）より、「これからの新しい時代を担っ
ていく私たち青年層には、現状の様々な課題改善
に向けて積極的に発言・発信し行動することが求
められている。今後も青年活動の輪を広げ、仲間
を増やし、労働運動を活発化させて行くために協
力していきたい。」と挨拶がありました。
総会では、2023年度活動報告が承認されるとと
もに、①組織の強化と青年委員会の確立、②生活向上と雇用安定をめざした取り組み、③青年組合員の連合
運動に対する理解を深める活動、④平和・社会活動の推進、⑤『真の多様性』が根付く職場・社会の実現に
向けた取り組み、など2024年度活動方針について満場一致決定され、役員体制についても石津委員長をはじ
め17名の役員が選出されました。
総会終了後、第１部の講演では、茨城県営業戦略部 空港対策課　大澤氏より、「便利！快適！茨城空港か
ら空の旅に出かけよう」と題し、茨城空港の概要や特徴、旅行の活用方法を説明いただきました。第２部の
講演では、東京電力パワーグリッド（株）茨城総支社　浅間氏・松本氏より、「ALPS 処理水について」と
題し、ALPS 処理水の特性や安全性に関する説明、処理水の海洋放出に関する取り組み状況をご講演いただ
きました。

青年委員会新旧役員の皆さん

女性委員会新旧役員の皆さん

女性委員会 第31回 定期総会・学習会女性委員会 第31回 定期総会・学習会連合茨城連合茨城

青年委員会 第31回 定期総会・学習会青年委員会 第31回 定期総会・学習会連合茨城連合茨城
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仕事の不満や不安、
悩まないでお電話を なんでも労働相談なんでも労働相談
0120 -154-0520120 -154-052連合 茨城

 

働く前にこれだけは知っておきたい

ストライキ権は、団結権、団体交渉権と並ぶ憲法 28 条で認められている労働基本権の一つです。労組法
８条は、正当な争議行為（ストライキ）に対して「使用者は同盟罷業（スト）その他の争議行為によって損害を
受けても、労働組合またはその組合員に対して賠償を請求することはできない（＝民事免責）」と定めています。
さらに、労組法１条２項は「正当な争議行為については刑事免責」も規定しています。
但し、「いかなる場合も暴力の行使は正当な行為と解釈されてはならない」と、暴力の行使については正当と
認められていません。
また、政治目的のストライキや、社長の交代要求などの経営権に関する要求などは、労働組合の正当な活動と
みなされないという、判決が出ています。さらに、労働協約の有効期間中は、その協約で規定されている事項の
変更を要求する行為はできないという、平和義務がありますので注意が必要です。
つまり、正当性はストライキの目的と手段・方法の両面において判断されることになります。
以上に照らして、今回のストライキは、法で定められた手続きを踏まえた正当なものであり、会社や損害を
受けた取引先の業者も、労働組合に対して損害賠償の請求はできません。

株式会社西武が、労働組合に対して充分な説明をしないまま、アメリカの投資ファンドへ売却を強行しようと
していることに抗議して、昨年８月31日、セブン＆アイホールディングス傘下の、そごう・西武労働組合が、
中核店の西武池袋店でストライキを行いました。
池袋店は、１日４～５億円もの売り上げがあり、このストに対して、会社は組合に対して損害賠償等の請求は
できるのでしょうか。

11月23日（木）13時30分から水戸京成ホテルにおいて、これから
高校・大学を卒業して就職を予定している皆さんや、アルバイトを
始めたい、又は行っている学生の皆さんを対象に、基本的な労働ルー
ルを理解していただくための、「働く前にこれだけは知っておきたい
ワークルールセミナー」を開催しました。
セミナーには、大学生や高校生など21名が参加し、働くことの意義や労働法制、労働ルール（賃金・労働時間・休日）

等、働くうえで知っておくべき基本的なルールを理解し、安心して社会で働くことができるための必要な知識を学
び合うことができました。
参加者からは、「知らないことが多く大変勉強になった」「来年就職するので大変良かった」「中学生頃から学べ

る機会があるといい」「困った時には連合に相談します」などの声をいただきました。
今後も、将来を担う若い皆さんの社会生活の支援をめざす取り組みとして、毎年継続した開催を企画する予定

です。

No.25 労働相談事例から
― ストライキ権行使時の損害賠償請求について ―

講師の連合茨城・山口アドバイザー

対応内容

相談内容

ワークルールセミナーワークルールセミナー
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連 合 茨 城 会 長 内 山 　 裕
〃 副 会 長 佐々木　琢　郎
〃 〃 久保田　利　克
〃 〃 千 歳 益 彦
〃 〃 山 中 俊 典
〃 〃 会 田 和 博
〃 〃 中 山 幸 男
〃 〃 山 本 　 勇
〃 〃 千 葉 高 則
〃 〃 高 野 真 幸
〃 〃 菅 原 康 弘
〃 〃 矢 野 誠 治
〃 〃 中 島 智 美
〃 事 務 局 長 狩 谷 祐 一
〃 副事務局長 橋 本 博 行
〃 〃 久保野谷 幸 夫
〃 〃 生井澤　律　子
〃 執 行 委 員 礒 山 直 樹
〃 〃 藤 田 　 実
〃 〃 坪 　 建 二
〃 〃 藤 野 将 伏
〃 〃 飯 泉 　 誠
〃 〃 小 倉 祥 治
〃 〃 菊 池 正 見
〃 〃 舘 野 博 行
〃 〃 森 本 憲 次
〃 〃 片 寄 武 司
〃 〃 嶋 田 澄 夫
〃 〃 皆 川 理 恵
〃 会 計 監 査 矢 吹 健 幸
〃 〃 市 川 英 雄
〃 〃 平 尾 翔 太

県北地域協議会 議長（執行委員） 栗 原 勇 夫
〃 事 務 局 長 蛭 田 光 一

常陸野地域協議会 議長（執行委員） 中 郡 勝 男
〃 事 務 局 長 深 谷 寿 一

中央地域協議会 議長（執行委員） 関 厚
〃 事 務 局 長 根 矢 和 弘

鹿行地域協議会 議長（執行委員） 梅 原 清 活
〃 事 務 局 長 篠 塚 和 弘

土浦地域協議会 議長（執行委員） 狩 谷 和 夫
〃 事 務 局 長 小 泉 敏 明

県南地域協議会 議長（執行委員） 石 神 信 浩
〃 事 務 局 長 中 村 治 郎

県西地域協議会 議長（執行委員） 鈴 木 　 隆
〃 事 務 局 長 小 林 里 見

連 合 茨 城 事 務 局 圷 　 明 弘
〃 〃 大 森 玄 則
〃 〃 中 根 麻 里
〃 〃 川　城　さおり
〃 〃 大 内 綾 乃
〃 県北地域協議会 成 田 優 子
〃 常陸野地域協議会 宮 内 峰 子
〃 中央地域協議会 塩 崎 典 水
〃 鹿行地域協議会 細　谷　友有子
〃 土浦地域協議会 吉 田 貴 子
〃 県南地域協議会 小　川　はる美
〃 県西地域協議会 永 藤 桂 子
〃 アドバイザー 山 口 繁 雄
〃 〃 髙 木 英 見

　はじめに、令和６年能登半島地震によ
り犠牲となられた方々に、謹んでお悔や

みを申し上げますとともに、被災されました皆さまに心から
お見舞い申し上げます。
昨年は、連合茨城に集う仲間の皆さま、ご家族の皆さまに
深いご理解と多大なるご支援を賜り、あらためて心より感謝
と御礼を申し上げます。国会議員としての重い責任をしっか
りと胸に刻み、初心を忘れることなく邁進する所存です。働
く者が安心して暮らし、働き続けることができる社会をつく
ることは政治の役割だと考えます。所属する財政金融委員会
等において、引き続き生活者・働く者の視点で政府を質して
いく所存です。
本年も働く仲間と暮らし、そして地域を笑顔にすべく、精
一杯努めてまいりますので、一層のご支援を賜りますようお
願い申し上げます。

初心を忘れることなく

参議院議員　堂込まきこ

新春のお慶びを申し上げます。昨年か
ら日立市、ひたちなか市、高萩市、東海

村などで選挙が行われ、改めて皆様のご支援に感謝申し上げ
ます。
国会では引き続き物価高との闘いが続きます。昨年はガソ
リン等の価格抑制策等に注力しましたが、2024春闘にむけ
ては、研究開発や設備投資などへの支援拡充、労働者のキャ
リア形成支援の拡充等に取り組みます。最後に衆院選につい
ては、９月の自民党総裁選にむけた岸田総理の動きが注目さ
れており、通常国会冒頭から解散を含む様々な政局が予想さ
れています。私自身、気を引き締めて臨んでまいります。本
年も働く仲間の声、地域の声、そして産業界の声に寄り添い
ながら、勇往邁進する一年にしてまいりますので、皆様のご
指導とご鞭撻をお願い申し上げます！

勇往邁進する一年に

衆議院議員　浅野さとし

　明けましておめでとうございます。旧
年も内山会長をはじめ、連合茨城の皆様

に大変力強いご支援を頂きました。厚く御礼申し上げます。
本年もどうぞ宜しくお願い致します。
　さて、昨年は自民党の派閥の闇に捜査が入り、政治への不
信感が大変増したまま年末を迎えました。政治は誰のために
あるのか。私利私欲で行うものではないことは言うまでもあ
りません。
　衆議院も折返し地点をとうに過ぎました。信頼される政治
に変えるべく、皆様と共に力を合わせて更に仲間を増やし、
持続的な賃上げを実現する社会に向けて全力で取り組んで行
きます。
　皆様のご健勝ご多幸を祈念し、新年のご挨拶とさせて頂き
ます。

信頼される政治に

衆議院議員　青山やまと
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